

Energiepolitik der Oberschwabenklinik gGmbH im Rahmen der ISO 50 001

Die Oberschwabenklinik gGmbH als kommunaler Gesundheitsdienstleister im Landkreis Ravensburg sieht einen schonenden Umgang mit Energie als wichtigen Baustein einer nachhaltigen Entwicklung des Gesundheitswesens im öffentlichen Bereich an.

Wir verpflichten uns daher, unseren Energieverbrauch langfristig zu reduzieren und unsere Energieeffizienz zu steigern.

Ebenso werden wir die gesetzlichen energierechtlichen Anforderungen einhalten und den Energieverbrauch kontinuierlich überwachen und analysieren.

Die OSK versucht, den Anteil an erneuerbaren Energien zu steigern und hat sich Ziele zur fortlaufenden Verbesserung der energiebezogenen Leistungen gesteckt.

Das Unternehmen erklärt sich dazu bereit, für das Erreichen der Ziele ausreichend Ressourcen zur Verfügung zu stellen, die Mitarbeitenden einzubeziehen und hat ein Energieteam gegründet.

Auch im Bereich der Beschaffung möchte das Klinikum die Einbeziehung von Energieeffizienzkriterien etablieren.

Die Energiepolitik wird intern und extern kommuniziert, das gesamte Energiemanagement immer weiter verbessert und dadurch der Verbrauch kontinuierlich gesenkt.

Um in der OSK den verantwortungsbewussten Umgang mit Energie zu fördern wird die Einführung eines Energiemanagementsystems nach DIN EN ISO 50001 umgesetzt. Für den Aufbau, Betrieb und die kontinuierliche Weiterentwicklung des Energiemanagementsystems ist die Geschäftsführung verantwortlich. Zur Unterstützung ist eine Energiemanagementbeauftragte und ein Energieteam ernannt worden.

Die Oberschwabenklinik gGmbH erkennt den Klimawandel als eine der größten globalen Herausforderungen unserer Zeit an und sieht es als ihre Verantwortung, im Rahmen ihrer Möglichkeiten aktiv zum Klimaschutz beizutragen. Als Gesundheitsdienstleister ist uns bewusst, dass die Auswirkungen des Klimawandels – wie zunehmende Hitzeereignisse, veränderte Krankheitsspektren und extreme Wetterlagen – unmittelbare gesundheitliche Folgen für die Bevölkerung haben. Daher verstehen wir energiebezogene Verbesserungen und den Ausbau nachhaltiger Strukturen nicht nur als ökologische, sondern auch als gesundheitliche Verpflichtung. Durch die Reduktion von Emissionen, die Förderung erneuerbarer Energien und die stetige Optimierung unserer Energieprozesse leisten wir einen Beitrag zur Minderung der Klimarisiken und zur Stärkung der regionalen Nachhaltigkeit.



Franz Huber
Geschäftsführer Oberschwabenklinik gGmbH
Ravensburg, 26.11.2025